
! ! ! !本报讯 （记者 易蓉 特
约通讯员 焦苇）市教委、市人
保局昨天发布《关于做好 !"#!

年上海高校毕业生就业工作
的通知》，预计今年上海高校毕
业生规模将达 $%&'万人，高校
毕业生就业的总量压力和结
构性矛盾依然突出。面对严峻
就业形势，今年上海高校毕业
生就业工作的首要目标是确
保毕业生就业率基本稳定、就
业人数持续增加；同时推动基
层就业、困难帮扶、自主创业等
工作。
《通知》要求各高校及相

关单位鼓励高校毕业生到基
层就业，并拓宽高校毕业生基
层就业渠道。包括实施好“选
聘高校毕业生到村任职”“大
学生志愿服务西部计划”“三
支一扶计划”等基层就业项
目，引导毕业生到文化创意产
业和城乡社区公共文化服务
岗位就业；落实鼓励中小企
业、微型企业吸纳毕业生的有
关政策，发挥中小企业吸纳高
校毕业生就业的作用。
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! ! ! !两个 $(岁的高中女生梦想拍一部关于
赛车和公益的纪实性短片，' 个大学生希望
来一次公益骑行宣传禁烟，两个即将赴肯尼
亚开始志愿者工作的青年想要发起一个保护
野生动物的募捐活动……这几个 ') 后、*)
后最近筹款成功，而支持他们的是另一个 ')

后的创业梦想———追梦网。

注册公司当上CEO
! ! ! ! !#岁的南京邮电大学大四学生杜梦杰
是追梦网的创始人。还没有毕业的他已经在
上海注册公司当上了 +,-，创立追梦网打造
')后和 *)后的“梦想助推器”。怀揣梦想的
年轻人可以通过追梦网发布和分享“梦想项
目策划”，网站通过“众包模式”募集资金帮助
实现有意义的梦想项目。
杜梦杰介绍，只要满足“人靠谱”和“梦想

具有社会价值”这两个条件，任何人都可以通
过追梦网获得筹款机会，实现自己的小梦想。
根据规则，申请者提出“回报方案”并在规定
时间内募集钱款，如：拍摄一部微电影的梦想
需要 #)))元，支持 !)元至 !))元将获得作
品光碟、片尾感谢或是明信片等形式的回报。
支持者根据金额大小和回报内容来决定支持
金额。如筹款成功，募得资金将由网站发放给
申请人，且项目执行情况和资金使用明细也
须公布；如果筹款不成功，支持者可以“转投”
追梦网的其他“梦想”。
“每个人都是微型天使，也许只需几十元

钱，一千个人就足以推动一个激动人心的项
目，大众力量推动个体梦想”，这就是追梦网
的“众包”概念，网站上线 .个月，已有 %个项
目筹款成功。

搭建平台助推梦想
追梦网的由来，和小杜的游学经历有关。

两年前，小杜通过一家国际公益组织申请到了

在印度和阿富汗参与公益的实习岗位，可是游
学需要经费，小杜想到了筹款。他在上万字的
筹款信中描述了自己的梦想，还详细介绍了游
学路线、参与的公益项目、收获目标、财务细目
等，并承诺 /年内还清所有款项。在筹款信发
出一周后，小杜已募得超过 !万元，在半年内
最终募得 (万余元，成功实现了从印度、尼泊
尔、巴林、阿联酋到阿富汗的游学梦想。

杜梦杰的经历令他在公益圈内小有名气，
也有许多人主动和小杜联系，交流起实现梦想
的冲动。这令他想到，何不搭建一个平台来汇
集众人之力，帮助年轻人实现有意义的梦想。
虽然追梦网在上线之后立即吸引了不少

“粉丝”，但小杜坦言目前公司还处于起步阶
段，毕业后他将全职投入网站运营，“优化网
站平台和产品，$0" 个项目成功筹款，筹得
$""万元人民币，$0万注册用户”是小杜的新
年愿望和目标，他希望将来还可以通过广告
和管理费获得盈利。

本报记者 易蓉

打造“梦想助推器”为公益项目网募资金

大学生办网站助人“追梦”

! ! ! !本报讯（首席记者 潘高峰）目
前上海共有护士 0&0* 万人，医生
0&$/万人。医护比例为 $：$&"*，而合
理的医护比应达到 $：!，也就是说，
上海目前护士人数仍存在数万人的
缺口。
近日，市政协召开上海医护人员

队伍状况调研座谈会。与会业内人士
透露，因为工作压力大，医患关系紧
张，薪酬制度不合理，护士尤其是上
海籍护士越来越难招，现有从业人
员也在不断流失。他们建议上海应在
人才引进政策上适当倾斜。

太苦太累吓跑上海姑娘
据市卫生局干部人事处负责人

介绍，目前上海卫生系统人力资源
约 $% 万人，其中专业技术人员

$/&0.万。“以前一直困扰上海的医
生多、护士少的状况，在十一五末期
有了改观，以前医护比例是 $&$：$，
现在是 $：$&"*。当然这还是远远不
达标的，合理的应该是 $：!。”
市护理学会副理事长叶文琴透

露，十二五期间，本市好几家二级医
院要提升为三级医院，还有很多医
院的规模也要扩大，医护人员的需
求增多，与此同时，按照国家要求，
一级医院的服务内容与规模也要提
升，同样需要更多的护士。

目前上海几家大医院的护士来
源主要依靠上海几所大专院校，但
未来肯定是不够的。“护理这个专业
很辛苦，现在上海姑娘很多都不愿
意做了。”叶文琴说，现在护士队伍
不稳定的主要原因是晚夜班，因为
太辛苦而且压力大，又没有相应的
待遇。“主任、医生都回去了，留一个
值班医生。护士们却无休止的加班，
一个人管几十个病人，巨大的压力、
超负荷的工作加上医患关系紧张，
导致越来越多的人不愿意做护士。”

户籍积分应向护士倾斜
上海申康医院发展中心副主任

高解春认为，现在的医学人才来源
其实不少。“但为什么现在到处缺人
呢？因为这些人很多毕业后都不干
这一行了。”他建议，现在上海搞户
籍积分制管理，应当适当对医护人
员倾斜。同样的医护人员，基层的积
分应当更高些；医生和护士，向护士
倾斜一些；郊区和城市，向郊区倾斜
一些。

上海籍护士越来越难招
护士缺口数万人，专家建议人才引进政策有所倾斜

! ! ! !本报讯（记者
王蔚）昨天下午，市
教卫党委中心组与
华东师范大学党委
中心组举行联组学
习会，主题是“加强
教育国际交流与合
作，提升上海教育
国际化水平”。

据市教委相关
负责人介绍，截至
!"$$年底，上海共
有中外合作办学机
构 /* 个，合作办学
项目 $'$ 个，其中
目前正在顺利推进
筹建中的上海纽约
大学，已成为上海
教育国际化发展过
程中的一个亮点。
对此，华东师大校
长俞立中说：“建设
上海纽约大学绝不
是为了多收学费多

赚钱，这样的话肯定办不成高水
平的大学。”
“教育的国际化，并不是简单

地看增加了多少留学生，有多少
教师获得了出国进修的机会。搞
中外合作办学，首先想的不能是
为了圈钱。”市教卫党委副书记、
市教委主任薛明扬表示，要以国
际标准引领和提升上海教育内涵
发展的水平。
市教卫党委书记李宣海在学

习会上提出，建设上海纽约大学，
就是要把国外的先进教育理念引
进来，以开放促改革，推进现代大
学制度的建立。

! ! ! !本报讯 （记者 董纯蕾 马
丹）欧亚多个国家遭遇极寒天气，
让不少人犯了迷糊：这暖和寒，谁
才是大势所趋？对于“全球变暖”
———这个耳熟能详的词，我们其
实不那么了解。

下周二晚 (时 /"分至 ' 时
/"分，上海中心气象台首席预报
员戴建华和市气候中心高级工程
师沈愈，将做客第 $/0期新民科
学咖啡馆，为您评说全球气候变
化的“暖”与这个冬天的“冷”。
全球气候变化，是一件复杂

的事儿。我们该如何全面理解个
中真意？根据科学家们目前的分

析、预测，哪些气候变化的场景最
典型、最易发生？仍在进行时的这
个冬天，到底有多冷？请加入本期
新民科学咖啡馆的话题讨论中。
这也是今年首期新民科学咖啡
馆，由市气象局、市科协和本报联
合主办。
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! ! ! !皮影大象憨态可掬'孙悟空古灵精怪((近日!民俗艺

人把皮影戏台搬到了大宁国际商业广场! 小朋友在老师的

手把手指导下!不仅过了一把)耍皮影*的瘾!还增长了不少
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